

COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 10 AVRIL 2018

A 16 h 30, après émargement des adhérents présents, le quota requis de la moitié des adhérents + 1 est acquis et le président déclare l'assemblée générale ordinaire apte à délibérer et dont il en rappelle l'ordre du jour :

- ❖ Approbation du compte rendu de l'assemblée générale du 25 avril 2017.

Le compte rendu de l'assemblée générale du 25 avril 2017 a été adressé par courrier postal ou électronique à chaque adhérent.

Aucune observation n'étant formulée, le compte rendu est adopté à l'unanimité des présents ou représentés.

- ❖ Le président fait lecture du rapport d'activités depuis la dernière assemblée générale :

« Poursuivant l'étude de l'espace méditerranéen occidental antique et plus précisément du monde celte engagée en 2016, notre association a encore une fois tenue la gageure consistant à faire se rencontrer chercheurs et adhérents.

Rappelons que cette activité, inédite dans notre région, ne peut être soutenue que grâce au soutien financier d'un large public – 100 membres en 2017 (contre 91 en 2016 et 78 en 2015), à l'attribution de la salle Marie Mauron par la Municipalité, un grand merci à Mme Ariane Cérès, directrice de la Médiathèque Jacques Duhamel) et à une subvention municipale de 500 euros. Toutefois, rien ne saurait être fait sans le concours effectif d'un conseil d'administration composé de bénévoles enthousiastes et désireux de faire partager cet amour de l'histoire et de l'archéologie que nous essayons de transmettre :

Josyane Lecoeur (Josy) pour les sorties et l'organisation de l'accueil,

Cathy Ribot qui l'épaule,

Martine Barque à la bibliothèque (recollement des ouvrages, pas une mince affaire)

Alain Tétaz, notre trésorier, calme et pondéré,

Jean Marin, toujours prêt pour obtenir l'octroi d'une salle de réunion ou de projection,

Michel Ferrier, sans qui la technique nous dépasserait largement,

Sophie Descotes qui vient de créer le site de l'association et qui met en ligne photos et film, le dernier en date portant sur notre sortie à Vaison-la-Romaine du mois dernier,

Marie-Claude Rasamison, une secrétaire comme il y en a peu, calme et toujours à même de fournir la réponse au renseignement demandé,

Mireille Tétaz, organisatrice des conférences et représentante de l'association auprès d'Arts et vie pour nos voyages de fin d'année.

Grâce à cela, « Découvertes et Civilisations » est une fois encore parvenue à proposer en 2017 un cocktail d'excellent niveau animé par de non moins excellents intervenants.

- **AINSI, NOS CONFERENCES :**

débutant cette année à 16 heures, les conférences ont accueilli un public nombreux et varié qui s'est déplacé pour entendre Béatrice Tisserand, Daniel Charles, Pierre Le Coz, Yves Stalloni et Laurent Stieltjes nous parler de thèmes aussi divers que l'évocation d'Istanbul depuis les origines jusqu'à aujourd'hui, Gauguin le polynésien, la communication ou l'oubli, un dilemme délicat à résoudre, l'Utopie à travers les âges et le monde souterrain de Jules Verne.

- **PUIS LES SEANCES DE L'ATELIER D'HISTOIRE ET D'ARCHEOLOGIE :**

Sur la lancée des années précédentes, cinq ans déjà !, nous avons poursuivi l'étude de la Méditerranée antique en lui associant, pour la deuxième année, des approches diversifiées du monde celtique, le tout associé aux techniques et aux limites de l'archéologie.

Cette année encore, nous avons accueilli 6 docteurs en histoire, 3 chefs de programmes de recherche, 4 chefs de services archéologiques, 3 spécialistes, 1 guide conférencier et 3 conservateurs de l'archéologie.

Sans déroger au sacro-saint horaire faisant débiter ces séances à 14h 30 (quant la technique le permet), nous avons pu entendre les interventions de Pierre Excoffon, Gaëtan Congès, Martine Leguilloux, Antoine Peretti, Michel Bats, Charles Hourcau, Henri Ribot et Philippe Borgard qui ont traité des sujets en rapport avec nos objectifs :

- Le littoral et le port antique de Fréjus
- Le comptoir grec de Tauroeis
- La restauration rapide à Pompéi
- Les Celtes vus par les auteurs antiques.
- Les civilisations de l'âge du Fer
 1. L'approche traditionnelle
 2. Une nouvelle approche.
- L'approche linguistique du monde celte.
- Que reste-t-il du monde celte aujourd'hui ?

- La conquête de la Gaule méridionale par Rome.
- Riez, une cité gauloise en Provence.

Les aléas de la vie nous ont privés malheureusement de la participation de deux intervenants, Jean-Marie Gassend et Michel Duffaud que nous espérons revoir un de ces prochains jours ;

Ainsi, les techniques, l'économie, la vie quotidienne, la politique et même la géopolitique sont traitées permettant aux participants de mieux saisir les enjeux actuels de la connaissance historique.

Les connaissances et compétences acquises ont pu être confrontées au terrain lors du voyage en Sicile de mai 2017 (22 participants) et de la sortie d'automne à Saint Roman et Beaucaire (47 participants).

Ces sorties et voyages, ajoutées au repas annuel de la fin de l'année qui a réuni 53 convives, le tout associé à l'ambiance amicale régnant entre tous les membres, ont permis d'accueillir sans aucune difficulté de nouveaux adhérents qui ont rapidement participé à toutes ces activités.

Afin de répondre à de nombreuses demandes, je rappelle que la bibliothèque est accessible à tous et qu'il suffit de venir avant 14h 30 pour pouvoir y consulter des ouvrages.

Enfin, pour achever cette courte péroraison, je rappelle que ce début d'année 2018 a vu la disparition de Gérard Delcroix, un de nos membres les plus assidus, rayonnant et discret à la fois, que nous avons accompagné dans sa dernière demeure. Il était le fondateur de l'association six-fournaise « Léo Lagrange » et son épouse, Yolande Le Gallo, a été l'une des fondatrices de l'association « Histoire et patrimoine seynois » dont la présidente actuelle nous pilotera lors de notre prochaine sortie à Tamaris et au Fort Napoléon, le 26 avril. »

Aucune observation n'étant formulée le rapport d'activités est adopté à l'unanimité des présents et représentés

Le Président donne ensuite la parole au trésorier pour la présentation des comptes de l'année 2017 .:

❖ Examen du rapport financier 2017

Comme dit précédemment: grâce aux cotisations de ses adhérents, aux entrées de ses conférences payantes pour les non adhérents, à la subvention municipale de 500 euros en 2016 et à l'octroi de la salle Marie Mauron pour accueillir ses activités, l'association sanaryenne « Découvertes et Civilisations » présente un bilan financier 2017 positif. Après le vote des adhérents présents ou représentés *Quitus est donc donné au trésorier pour sa bonne gestion et l'équilibre de son budget.*

Le trésorier présente ensuite les grandes lignes du budget prévisionnel 2018 qui est approuvé à l'unanimité.

❖ Fixation du montant de la cotisation annuelle

La bonne gestion de l'association permet d'envisager l'année 2018 sans augmentation de cotisation malgré la baisse de la subvention. Le montant des cotisations est donc inchangé pour 2018-2019

❖ Renouvellements et élections au sein du conseil d'administration

Le conseil d'administration est renouvelable par tiers tous les ans et une association ne peut vivre sur la durée sans apport de nouveaux membres, d'où l'appel à des candidatures pour le renouvellement de ce bureau. Le tiers sortant est composé de : Alain Tetaz, Marie-Claude Rasamison, Henri Ribot, qui se représentent.

Les candidatures sont acceptées à l'unanimité .Le conseil d'administration se composera en conformité avec les statuts de l'association de 10 membres : Henri Ribot, Josiane Lecoeur, Cathy Ribot, Martine Barque, Alain Tetaz, Mireille Tetaz, Jean Marin, Michel Ferrier, Sophie Descotes, Marie-Claude Rasamison.

Les membres du nouveau conseil d'administration se réuniront ultérieurement pour élire le nouveau bureau et définir le rôle de chacun:

.la secrétaire Marie-Claude Rasamison